

お晨朝(朝のお参り)開始時間変更のお知らせ

3月から11月までお晨朝の開始時間が午前6時30分からになります。

「なごみ」の寺 本願寺函館別院

函館市東川町12-12 ☎(0138)23-0647

ホームページアドレス http://hongwanji-h.h-tk.jp

1

午前11時より

症の

のお話は中止させてい

とさせていただき、

会も

職 の

のみでの法要

0

きます。

・晨朝 午前6時30分より・逮夜 午後 1時30分より

·読経受付時間

- 午前9時~午後5時
- · 19日·0日午後2時半~午後5時半
- 午前9時~午後5時
- 23日午後一時~午後5時

※18日~20日につきましては、本堂にて法要があるため、 〇時半より午後2時半まで読経受付をお休みさせていただき ます。どうぞお焼香ください。 午後

りくださいませ。

十分お気を付けの上

尚、納骨堂及び墓地

午前9時~午後5時

正午~午後5時~午前11時

午前9時~午後5時

午前7時~午後5時

午前9時~午後5時

午後11時~午後5

りください。

どうぞみなさんでお召し上が

一お供物についてのお願い

いますようお願いいたします。(墓 ましたら、必ずお持ち帰りくださ として、読経(お参り)を終えられ 傷む可能性があります) 損ね、納骨堂においても生菓子が イタズラが激しく、墓所の景観を 所においては、カラス・キツネ等の お供物は仏様からのおさがり

常例布教

3月の常例布教は<mark>新型コロナウイルス感染症</mark>対策のため、お休み させていただきます。

4月の常例布教に<mark>ついては、開座予定でおりますが、</mark>急遽お休み になる場合もあります。詳しくは別院までお問合せください。

堂にて、これまでに永代経懇志をご進納し によって、ご本山やお寺が護持され、お念仏 して、み教えの相続を慶ばせていただきま なります。どうぞこの祥月永代経をご縁と に受け継がれ、 すことであります。その心はやがて子や孫 をご縁として、仏恩報謝のこころをあらわ す。それは、いのちを恵まれた私たちが法要 のみ教えが永代に受け継がれていく法要で 日(祥月)を迎えられた故人のお名前(法名 白(表敬告白文)においては、その日にご命 経法要」をお勤めしています。お勤め中の表 ていただいた方々を対象とした、「祥月永代 お方は、どうぞ別院までお問合せください。 ※当日の諸行事等により法要場所が変更 俗名)を 祥 になる場合、その他法要と併修される当日の諸行事等による また、新規で永代経懇志をご進 永代経法要とは、門信徒の方々のご懇念 内板をご確認くださいませ 「館別院では毎日午後1時30分より本 時間 函館別院 :午後 読み上げさせていただいており 、み教えを聞き広めるご縁と 1時30 23-0647

『渡邉・野川が行く-no.3』

野川「渡邉さん! 先日ご門徒さんから、ご法事は命日までにしなければならないのか。と質問があったのですがそのような決まりはありましたか?」

渡邉「よい質問ですね。では今回は【ご法事は命日までにしなければならないのか】についてお話していきましょう。ご法事を命日もしくは命日までにしなければならない。という考え方には、ご法事を〔追善供養〕の意味合いで行われているからです。」





- 野川「よく聞く言葉ですね。確か追善供養とは、亡くなった後故人に代わって善い行いを(お経を唱える)をし、そのお徳を故人が地獄に堕ちずに良い所に行けるように追加してあげることを指す言葉ですよね。しかしなぜ追善供養だと命日までにしなければならないのでしょう?」
- 渡邉「例えばアリとキリギリスという童話があります。アリさんは冬が来る前に冬を越す準備に精を出しました。一方キリギリスさんはそんなことお構いなしに、ただただ遊びふけっていました。するとどうでしょう、一生懸命頑張っていたアリさんは冬を楽しく過ごせたのに対し、キリギリスさんは冬になって困り果ててしまいました。つまり冬が来てから準備をしても遅いということです。追善供養とはこの童話のように、地獄に堕ちてしまう前にしなくてはならないと考えられているのです。その期限というのが?」
- 野川「命日ということですね!」
- 渡邉「その通り!だから命日もしくはそれまでにご法事をしなければならないと言い伝えられてきたのです。」
- 野川「しかし渡邉さん、私達がお聞かせいただいている浄土真宗の、阿弥陀様の教えとは真反対の考え方ですね。」
- 渡邉「そうですね、浄土真宗の教えは亡くなった後どこにいってしまうかわからない、ましてや地獄に堕としはしないぞと、阿弥陀様が私達を仏様の国へ生まれさせてくださる教えです。だから故人が地獄に堕ちる心配もなければ、 そのために追善供養する必要もないという教えです。」
- 野川「今回は【ご法事は命日までにしなければならないのか】というお話をしてきましたが、ここ一年は新型コロナウイルスの影響により、家族・親戚が集まれない中、どのように法事を行うべきかと悩まれているお方も多いかと思います。浄土真宗においてご法事は、命日の前でも後でもどちらも差し障りありません。大事なのは仏様とのご縁を大切にしようという心です。」
- 渡邉「ご法事の日程等で不安なお方がいらっしゃいましたら、どうぞ西別院へお電話ください。」

教化団体だより 3・4月

仏教婦人会 【 仏教壮年会

YBAはこだて【ボーイスカウト】仏教に学ぶ

「新型コロナウイルス感染症」感染予防のため、当面の間全教化団体 の活動を自粛し、その後の状況に応じて活動を再開いたします。

ご迷惑をお掛けしますが、ご理解とご協力のほど、よろしくお願い 申し上げます。

【新型コロナウイルス感染予防対策について】

新型コロナウイルスの終息が見通せない日々が続きますが、引き続き 感染予防につきまして、別院の対策にご協力ください。

- ○ご自宅に参詣の際はマスクを着用させていただきます。
- ○ご自宅への長時間滞在は控えさせていただき、お茶等のご接待はしば らくご遠慮させていただきます。
- ○別院に来院の際はマスクを着用してご参拝ください。本堂玄関□に検 温・消毒機を用しておりますので、手の消毒にご協力ください。
- ○法要を執り行う際は、広めの空間で密を避け、換気を行いつつ勤める ようにしましょう。
- ○ご法事・ご自宅への参詣についてご質問や不安なことがありましたら、 別院までお問合せください。

家族葬向け小規模ホール セレモニーハウス不同

施設のご紹介

函館駅前 5号線沿い

- ◆函館駅から徒歩数分の好立地。
- ◆30~60人の家族葬に最適なメインホール。(椅子席)
- ◆エレベーター完備。

お問い合わせ・申し込み

- ◆病院等から直接リビング(安置室)へ御遺体搬入可能。
- ◆少人数であればリビングでの葬儀も可能。
- ◆ご遺族の宿泊可能。風呂・台所完備。

有限会社小田桐葬

TEL(0138)22-1684 函館市若松町23-9

暮らしの中の拝む心・敬う心を大切に、 ご宗旨に添った伝統的なお佛檀から、 リビングに似合う家具調まで…。 幅広い品揃えで質の高い 佛檀・神具をお届けして 各種提灯を展示しています。 ご来店お待ち申し上げます。

㈱大師堂佛檀店

函館店

函館市若松町4番11号 TEL. 0138-27-2271 FAX, 0138-27-2285

0138

●3月7日(日)→3月13日(土)… 徴 (承 24時間お好きなときにいつでもどうぞ

●3月14日(日)→3月20日(土)… 武 澤(承)

●3月2日(日)→3月27日(土)…佐々木(承)

●3月28日(日)→4月3日(土)…渡 邉(常)

●4月4日(日)→4月10日(土)… 野]|| 承

●4月11日(日)→4月17日(土)…内 藤(輪)

●4月25日(日)→5月1日(土)… ●4月18日(日)→4月24日(土)…4月常例講師 吉 三(副

※4月の常例布教は休座になる可能性が げます。 この場をお借りしましてお詫び申し上 ※前回号にて順番表の誤りがありました。

あります

春水の ご門徒さんから頂いた作品を紹介させて頂きます 綺羅より光り 宝来町 稚魚の 笠原

群

玲子

ご宗旨は 浄土真宗 本願寺派

の新妻 微笑み答う

孫

本通二丁目 富田

郁子

電線を 絶えることなく 虎落笛 しごき居る

悪魔の使いか

江差町 林 のり代

湯川 町 三或 和子 春来たし

華やかに咲く

雪椿

皆さんも俳句、短歌、漫画などお寄せ下さい

あて先

一月二十五日現在

表

お

便

ŋ

です。

『お西さん』にて、お答えします。

仏教に関するご質問等、

どんなことでも結構

二月

一十五日現在

紙

趣味の絵や写真で表紙を飾りませんか?

アマチュア・セミプロ・自薦・ 他薦は問いません。

(0-38) 23-0647

函館市東川町12番12号 本願寺函館別院内 お西さん担当迄 -ジと広告印刷物のデザイン Tel 0138 Fax 0138



☆毎月実施している避難訓練☆

おかしものお約束を守り取り組んでいる地震・火事を想定した避難訓練。

もしもの時に自分の命を守るのは誰でもなく自分なんだ」と言う事を知り、そのために必要な「お約束と手順」を、訓練を行いながら実践的に理解を深めています。

そして、避難訓練は災害対策だけではなく不審者 訓練も行います。

- ① 「長期休み前のいかのおすしの確認」から始まり、
- ②「玄関より不審者侵入を想定」―保育室に伝達を受けたのちどう身を守るかを経験
- ③「二階保育室より業者を装い侵入」 一直接対面してしまったときにどうするか。と展開。

地震・火事訓練では想像や想定で動くところも、不審者 訓練では疑似体験。よりリアルになります。

そして去る2月10日、上記③の内容で訓練を行いました。この日の不審者役はより真剣に取り組めるよう園職員ではなく、お寺の渡邉さんにお願いし業者風に変装をしていただきました。

「園長に修理を頼まれている、保育室の部分も確認したいから鍵を開けてくれ。園長に許可はもらっている。」と言われ先生は「それなら」と不審者を入れてしまうという流れ。

ここまでは担任の先生のみ把握しておき、どのクラスにくるのか、その後の展開はどうなるかなどは分からない状態で行いました。

②の体験後、各クラスで不審者が来た時の「いろんなもしも」を話し合いシミュレーションしていたこともあり、担任の先生のにげて!!」の声に鬼気迫るものを感じながらも、素早く立ち上がり逃げ出し他クラスや職員室の先生に伝えに来てくれた年長さん。おかげで全クラス職員室に逃げ込み全員無事!!

しかし、一見大成功に見えるがゆえに不安が残る結果となり…。

今回の訓練で一番感じたことは、

- ・「逃げる」ことより先に「守る」と言う事 を念頭に置くことで全く違う視点がある事。
- ・災害時訓練のような事前の準備・避難経路 のシミュレーションはこの場合では裏目に出 てしまうことが多いと言う事。

いかに冷静に判断し、臨機応変に対応するか。今回得た沢山の反省と気づきは、訓練だけの事ととどまらずに、毎日の保育も一層気を引き締めて取り組もうと再確認させるものとなりました

主幹教諭 澁谷 真貴子

学校法人認定こども園でより

- ・おさない
- ・かけださない
- ・しゃべらない
- ・もどらない
- ・い・かない
- ・のらない
- ・おおきなこえで
- ・すぐに
- ・しらせる





